
V o r w o r t

Im Jahre 1911 leitete ich im Auftrage der Staatsregierung in Mühlhausen i. Thür. einen Kursus zur Ausbildung von Lehrern an gewerblichen Fortbildungsschulen in den theoretischen Fächern, der von 27 Lehrern aus dem Regierungsbezirk Erfurt besucht wurde.

Die Frucht dieser Arbeit ist das vorliegende Handbuch, zu dessen Herausgabe mich die Bitten der Kursusteilnehmer veranlaßten. Bestärkt wurde ich in meiner Absicht durch Anfragen aus allen Ecken der Monarchie, besonders von solchen Schulen, die für ihre unterrichtliche Tätigkeit meinen von den Regierungen empfohlenen Lehrplan zugrunde gelegt haben.

Das Buch will nicht zeigen, wie es gemacht werden soll, sondern wie es gemacht werden kann. Es führen viele Wege nach Rom! Vor allem will es denen ein Berater sein, die sich mit der Eigenart der Unterrichtsmethodik an gewerblichen Fortbildungsschulen erst vertraut machen wollen.

Langensalza, Neujahr 1913

Der Herausgeber